
 

  

José Eugénio Dias Ferreira, nasceu a 17 de Abril de 1947, na 
freguesia  de Santa Isabel, concelho de Lisboa. 
 
Casou em 3 de Agosto de 1973 com Maria Helena Sil de Almeida Dias 
Ferreira, da qual teve dois filhos: Igor Eugénio Dias Ferreira, nascido a 
19/05/1974, economista; Carlos André Dias Ferreira, nascido a 
26/10/1977, advogado. 
 
Casou de novo em 22 de Fevereiro de 2003 com Maria João Canha 
Ferreira dos Santos Dias Ferreira. 
 
Filho de Carlos Eugénio Dias Ferreira, advogado,  e Julieta 
Teixeira de Carvalho, licenciada em direito. 
 
Irmão de Júlia Dias Ferreira Almeida Flor, Professora Catedrática 
jubilada da Faculdade de Letras de Lisboa, de Maria Manuela Dias 
Ferreira Leite, economista, e Margarida Eugenia Dias Ferreira, 
advogada.  
 
Neto paterno de José Eugénio Dias Ferreira e bisneto do 
Conselheiro José Dias Ferreira. 
 
 
 
Fez a escola primária na Escola Oficial de S. Sebastião da Pedreira. 
 
 
 
De 1957 a 1964 frequentou o Liceu Camões, tendo sido várias vezes       
“ chefe de turma “ e Presidente da Comissão de Finalistas em 1963-
1964. 
 
 
 
 
1964 – 1970: Frequentou a Faculdade de Direito da Universidade de 
Lisboa,  tendo-se licenciado em 22 de Outubro de 1970. 

 



 

  

 
1965/1966 – Eleito Delegado de Curso – 2º ano. 

 
1967/1968 – Eleito Delegado de Curso – 3º ano. 

 
1968/1969 – Eleito Presidente da Associação Académica da 
Faculdade de Direito de Lisboa 

 
1969/1970 – Delegado de Curso e Presidente da Comissão de 
Finalistas que, entre outras eventos, organizou uma viagem ao 
Japão, Macau e Tailândia.  

 
 
No ano lectivo de 1972/73 foi professor eventual de Regulamentação 
do Trabalho na Escola Técnica de Tavira. 
 
 
 
12/01/71 a 17/04/74 – Cumpriu o serviço militar, como Oficial 
Miliciano com a especialidade de Acção Psicológica, tendo sido 
louvado pelo Comando do Centro de Instrução de Sargentos Milicianos 
de Infantaria de Tavira: 
 
Louvo o Sr.Asp.Mil. ( 04029160) José Eugénio Dias Ferreira por durante mais 
de seis meses, quer como Oficial de Acção Psicológica da Unidade, quer como 
Oficial encarregado do serviço de Justiça, haver sempre demonstrado o melhor 
interesse em bem cumprir. O facto de se tratar de um Oficial formado em Direito, 
aliado à sua elevada noção de responsabilidade e ao sentido de camaradagem que 
possui, fazem do Sr. Aspirante Dias Ferreira um Oficial em quem se deposita a 
maior confiança para accionar os assuntos de Justiça e os da sua especialidade 
militar, em muito contribuindo para a solução dos problemas que diariamente 
assoberbam a Direcção do CISMI. 
Trabalhador, sensato, muito desembaraçado e com grande espírito comunicativo é já 
este oficial um colaborador indispensável, tendo ganho jus à consideração e estima 
dos Superiores, camaradas e inferiores, o que muito me apraz registar neste público 
louvor. 
( João Melo de Oliveira, Tenente Coronel – Ordem de Serviço nº 94, de 21 de Abril de 1972 

do CISMI) 



 

  

 
 
Em 1 de Dezembro de 1972 foi promovido ao posto de Alferes 
Miliciano do Serviço de Administração Militar. 
 

 
 
Enquanto Aspirante e Alferes, a par da instrução de Acção Psicológica 
a vários cursos de Sargentos Milicianos do CISMI, foi Chefe do 
Serviço de Justiça e Director da Biblioteca. 
  

 
 
Inscrito na Ordem dos Advogados desde 3 de Agosto 1972,exerce a 
advocacia efectiva há mais de 40 anos, tendo sido galardoado, em 
27/9/2007 com a Medalha Comemorativa dos 35 Anos de Inscrição, 
“pela sua qualidade e honorabilidade no exercício da profissão”. 
 
 
 
Nos anos 80 foi Vice – Presidente e, posteriormente, Presidente da Direcção 
da Empresa de Recreios Lisbonenses SA ( Coliseu dos Recreios). 
 
 
 
Nos anos 80, foi Administrador da sociedade anónima “Grandes Armazéns 
do Chiado de Nunes dos Santos e Companhia SA “ 
 
 
 
É Presidente do Conselho de Administração vitalício da “ Fundação 
Valle “ 
 
 
 
É sócio do Sporting Clube de Portugal desde 27/2/1963, tendo 
actualmente o nº 2481 – Emblema de Ouro e membro do Grupo 
dos Cinquentenários. 

 
 
Em 1980 iniciou a sua actividade no Sporting Clube de Portugal como 
membro do Gabinete Jurídico. 
 



 

  

 
Em 1980 iniciou a sua actividade no Sporting Clube de Portugal como 
membro do Gabinete Jurídico. 
 

 
 
Em 11/8/1980 tomou posse do cargo de  Vice-Presidente da 
Direcção (presidida por João Rocha) para o Secretariado Geral 
do Sporting Clube de Portugal, iniciando assim o seu percurso de 
dirigente desportivo. 
 

 
 
1984 – 1986 : Foi eleito Vice-Presidente da Direcção do 
Sporting Clube de Portugal ( presidida por João Rocha), com o 
pelouro das relações exteriores, adquirindo larga experiência da 
vida associativa, federativa e, sobretudo, um grande relacionamento 
com todos os Presidentes dos principais clubes que criaram o chamado 
“Movimento dos Presidentes” que mais tarde dariam origem à 
Associação Nacional de Clubes e à Confederação Portuguesa de 
Clubes de Futebol  e que, mais tarde ainda, se viriam a fundir na 
actual Liga Portuguesa de Futebol Profissional. Participou activamente 
em todas as iniciativas então tomadas: policiamento, totobola, bingo, 
televisão, fisco etc... 
 

 
 
1986-1988:Foi de novo eleito Vice-Presidente da Direcção do 
Sporting Clube de Portugal, agora sob a presidência do 
Dr.Amado de Freitas, tendo ficado de novo com o pelouro das 
relações exteriores, e assumindo na parte final do mandato a 
chefia do Departamento de Futebol. 
 

 
 
Foi membro do Conselho de Administração da Sociedade 
Gestora de Participações Sociais (SGPS) do SCP.  



 

  

 
 
1980 a 1988 : membro do Conselho Leonino, por inerência. 
 
Em 1996 participou activamente na reforma dos estatutos do 
Sporting Clube de Portugal, tendo, após a sua aprovação, sido 
eleito membro do Conselho Leonino, onde permaneceu até que 
se demitiu, em Outubro de 2005. 
 
2009 – 2011: Presidente,  por inerência, do Conselho Leonino 
 
2011 – 2013 : Membro, por inerência do Conselho Leonino 
 



 

  

 
1990 -  Eleito Presidente da Assembleia Geral deste clube, 
tendo sido reeleito para mandatos sucessivos até Abril de 2006. 
 
2013 – Eleito de novo Presidente da Assembleia Geral 
 

 
 
1988 – Membro da Comissão Organizadora do Congresso da 
Federação Portuguesa de Futebol, realizado em Tróia entre 9 e 
12 de Junho de 1988. 
 

 
 
Foi, no inicio dos anos 90, Presidente - Adjunto da Associação 
de Futebol de Lisboa. 
 

 
 
Foi Presidente da Liga Portuguesa de Futebol Não 
Profissional.  
 

 
 
 
De 1982 a 1984 foi Presidente do Conselho Jurisdicional da 
Federação Portuguesa de Basquetebol. 
 
 
Integrou a Comissão Consultiva do 6º Campeonato Mundial de 
Juniores Masculinos  de Basquetebol. 
 
 
Foi Presidente do Comité de Auditoria da Liga de Clubes de 
Basquetebol. 
  

 



 

  

 
Em 1986 foi indicado por unanimidade de todos os clubes 
componentes da Associação Nacional dos Clubes de Futebol seu 
representante no “Grupo de Trabalho para o Desporto 
Profissional” criado por Sua Excelência o Ministro da Educação e 
Cultura, Prof. João de Deus Pinheiro ,para elaboração do  projecto 
de Lei de Bases do Sistema Desportivo. 

 
 
 

 
Foi Conselheiro do Conselho Nacional do Desporto, durante 
dois mandatos. 
 

 
 
Em 14 de Fevereiro de 2012, aceitando o convite do Senhor 
Secretário de Estado do Desporto e Juventude, foi designado 
Embaixador para a Ética no Desporto 
  

 
 
É Presidente  do Special Olympics Portugal 
  

 
 
 
Foi membro da Associação Espanhola de Direito Desportivo 
 

 
 
È membro fundador ( sócio nº 1) da Associação Portuguesa de 
Direito Desportivo. 
 

 
 
Leccionou no 1º Curso Pós-Graduação de Direito Desportivo 



 

  

da Universidade Lusíada e, no ano lectivo de 1999/2000, a 
disciplina de Legislação e Direito Desportivo num curso para 
dirigentes desportivos organizado pela Universidade Autónoma. 
 

 
 
Mestre em Direito Desportivo pela Universidade de Lérida 
(Espanha) . 
 

 
 
Tem participado, no âmbito do desporto e do direito desportivo em 
diversos congressos, colóquios e conferências, designadamente: 
 
 
Entre 18 e 23 de Abril de 1994 frequentou o curso “ A 
Propriedade Industrial e os Direitos de Autor “ organizado 
pela Universidade Lusíada com a colaboração da Ordem dos 
Advogados. 
  
 
Em Março/Abril de 1998 participou no ciclo de conferências 
organizado pelo Jornal de Noticias e o Sindicato dos Jogadores 
Profissionais de Futebol subordinado ao tema “ O Futebol 
Português: Que Presente, Que Futuro? “ – Modelo de 
Organização Sistemática Desportiva e Sociedades anónimas 
desportivas.  
 

 
 
12/03/1997 participou como orador num colóquio organizado pela 
Associação de Estudantes da Universidade Portucalense subordinado  
ao tema “ Sociedades Desportivas – Que futuro ? “ 
 

 
 



 

  

Em 17/02/1998 foi orador convidado numa conferência 
subordinada ao tema “ Direito Desportivo “ organizado pela 
Associação Europeia de Estudantes de Direito” e a Universidade 
Católica Portuguesa. 
 

 
 
Entre 15 e 30 de Abril de 1999 frequentou o “Seminário sobre 
Direito Desportivo” organizado pela  Faculdade de Direito da 
Universidade Católica Portuguesa. 

 
Em 16/04/1999 participou como orador no colóquio organizado 
pela Associação de Estudantes de Direito da Universidade do Minho 
subordinado ao tema “ A Marca e o Desporto “. 

 
Em 30/04/1999 participou num colóquio subordinado ao tema 
“Sociedades Desportivas : a solução para o desporto 
profissional? “ organizado pela Câmara Municipal de Leiria. 

 
Em 26/06/1999 participou nas  I Jornadas “Francisco Stromp”, 
comentando o tema apresentado pelo Dr.Silva Resende “ Futebol 
que Futuro?”, na perspectiva “ Clubes/Selecções - choque de 
interesses”. 
 

 
 
Participou como orador no “ Fórum Sporting 2000 “ e no painel 
subordinado ao tema “ Sporting, que Modelo de Clube “. 
 

 
 
Em 7/03/2001 participou a convite da Associação Académica da 
Faculdade de Direito de Lisboa no debate acerca das possíveis 
implicações da “ Lei Bosman II “. 
 

 
 



 

  

Participou no Congresso Internacional de Direito do 
Desporto subordinado ao tema “ O Desporto na Europa das 
Regiões”, realizado em Madrid nos dias 8, 9 e 10 de Março de 
2001. 
 

 
 
Em 25/05/2001 participou num colóquio - debate sobre “ A 
Justiça Desportiva” organizado pela Comissão Disciplinar da 
Liga Portuguesa de Futebol Profissional. 

 
 
Em 14/09/2001 participou num colóquio - debate sobre “ A 
Difamação e a Injúria no Direito Desportivo” organizado 
pela Comissão Disciplinar da Liga Portuguesa de Futebol 
Profissional. 
 

 
 
Em 09/11/2001 participou num colóquio - debate sobre “ O 
Doping e as suas controvérsias” organizado pela Comissão 
Disciplinar da Liga Portuguesa de Futebol Profissional. 
 

 
 
Nos dias 7 e 8 de Dezembro de 2001, participou no Seminário 
sobre Arbitragem Desportiva, organizado pelo Comité 
Olímpico de Portugal, Fundação do Desporto e pela Associação 
Portuguesa de Direito Desportivo. 
 

 
 
Em 24/25 de Outubro de 2002 participou no “Congreso Nacional 
de Derecho y Economia del Deporte “ realizado em Madrid 
subordinado ao tema “ Hacia la excelência empresarial de los 
clubes e sad “. 
 



 

  

 
 
Nos dias 16 e 17 de Novembro de 2002, participou nas                       
“ VI Jornadas Nacionales de Derecho Deportivo” 
organizadas com a colaboração da Associação Espanhola de Direito 
Desportivo sob o título “ Asociaciones y Fundaciones. Un 
nuevo marco legal”, e realizadas na Universidade da Corunha. 
 

 
 
Em 22/03/2003 participou no I Encontro Nacional dos Leões de 
Portugal subordinado ao tema “ O Voluntariado Social nos 
Clubes Desportivos “. 
 

 
 
No dia 10/02/2004 debateu em audição na Comissão Parlamentar 
de Educação, Ciência e Cultura da Assembleia da República, a 
Proposta de Lei 80/IX do Governo “ Lei de Bases do Desporto”. 
 
Em 23/03/2004 participou num Seminário sobre “ Lei de Bases 
do Desporto “ organizado pela Comissão Parlamentar de 
Educação, Ciência e Cultura da Assembleia da República.  
 

 
 
Em 14/05/2004 participou como orador nas Jornadas de Desporto e 
Direito organizado pela Universidade Lusíada e Associação 
Portuguesa de Direito Desportivo, com o apoio do Conselho Distrital 
de Lisboa da Ordem dos Advogados, no tema “ Justiça 
Desportiva “ 
 

 
 
Nos dias 6 e 7 de Novembro de 2002, participou nas“ VII Jornadas 
Nacionales de Derecho Deportivo” organizadas com a colaboração 
da Associação Espanhola de Direito Desportivo sob o título “ Las 



 

  

bases futuras del deporte profesional ”, e realizadas na 
Universidade da Corunha. 
 

 
 
Em 13 e 14 de Maio de 2005 participou no 2º Fórum de Dirigentes 
Desportivos organizado pela Associação dos Dirigentes Desportivos 
da Região Autónoma da Madeira subordinado ao tema “ Ética e 
Deontologia no Dirigismo Desportivo “. 
 

 
 
Em finais de Setembro de 2005 ano organizou o “II Encuentro de 
Masters en Derecho Deportivo”, que teve lugar no auditório do 
estádio José de Alvalade, tendo feito uma exposição sobre “Os 
aspectos jurídicos do desporto profissional em Portugal”. 
 

 
 
Em 20 e 21/10/2005 participou no 1º Ciclo de Conferencias de 
Direito Desportivo, organizadas pela Associação Académica da 
Faculdade de Direito de Lisboa, e moderou o painel “ Advocacia 
vs Representação de jogadores “. 
 

 
 
Entre 12/12/2005 e 18/02/2005 participou no “ Congresso do 
Desporto, Um Compromisso Nacional “. 
 

 
 
No início de 2006 participou num ciclo de 4 debates sobre “ O 
Estado e o Desporto “ organizado pelo Fórum do Desporto 
Português. 
 

 
 



 

  

Entre 25 de Setembro e 18 de Setembro de 2006 participou  na 
Audição Parlamentar organizada pela Comissão Parlamentar de 
Educação, Ciência e Cultura para apreciação na especialidade da 
Proposta de Lei de Bases da Actividade Física e do 
Desporto.  
 

 
 
Em 4/01/2007 participou num seminário internacional na 
Alfandega do Porto subordinado ao tema “ Profissionalização da 
Arbitragem. Será Possível ? “ 
 

 
 
 
Em 24/05/2007 participou como conferencista na conferência          
“ Caso Zé Tó “, organizada pela Associação Académica da 
Faculdade de Direito de Lisboa. 
 

 
 
Em 3 e 4 de Junho de 2013 participou no 1º Congresso da 
Associação Portuguesa de Direito Desportivo e moderou o painel 
subordinado ao tema “ Tribunal Arbitral do Desporto – 
Realidade ou Ficção? “ composto pelo Prof. Leston Carretero, 
Conselheiro Cardoso e Costa e os Drs. Miguel Galvão Telles e 
Nogueira da Rocha. 
 
Em 26 de Janeiro de 2015 participou na conferencia sobre “ O 
combate ao doping em Portugal “ organizado pelo Grupo 
Parlamentar do Partido Socialista. 
   

 
 
 
Foi colunista do jornal “Record”, em diversos períodos de tempo 
  
 
Foi colunista do jornal “Sporting”, em diversos períodos de tempo 
 



 

  

 
Foi colunista do jornal “Sporting”, em diversos períodos de tempo 
 

 
 
Foi comentador residente no programa de televisão da RTP “Jogo 
Falado” ( o primeiro do género em Portugal) – 1995-1996 e 1998 . 
 
 
Comentador residente do programa “ O Dia Seguinte” da Sic 
Noticias, durante quase 10 anos. 
  

 
 
Presidente da Assembleia de Freguesia de S. Sebastião da 
Pedreira   ( concelho de Lisboa ) de 2005 a 2009, pelo PSD. 
Presidente da Assembleia Municipal de Arganil de 2009  a 
2013, pelo PSD.  

 


